### VOTE VD. EL DOMINGO POR LOS CONCEJALES DE SU **PREFERENCIA**

Núm. 383 - Año VIII Arrecife de Lanzarote 22- Noviembre - 1960

> Redacción y Administración:

Hermanos Zerolo, 7 Apartado, 32 Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR **GUILLERMO TOPHRM** 

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



### El primer ministro británico Macmillan ESCASEZ DE ALGOenivicia el momento internacional

"Marchamos sobre el tilo de un cuchillo" "El desarme emerge como un problema crucial" "La situación, sustancialmente, ha empeorado"

nistro británico, Harold Macmisobre el filo de un cuchillo» en los asuntos internacionales». tanto que las armas modernas y «las extravagancias y pasioestén asociadas. «La balanza ciones Unidas, Macmillan dijo del terror como ha sido desdel terror, como ha sido des-

### Una inglesa asegura haber localizado el tesoro del pirata Morgan (300 millones de dólares)

LONDRES. .. Una mujer britá nica de 51 años anunció que está preparando una expedición a la América Latina en busca del legendario tesoro de Sir Henry Morgan, pirata inglés del siglo XVII que se convirtió más tarde en gobernador de Jamaica. "Tengo una buena idea de dón: de está el tesoro". dijo la señorita Anna Mitchell Hedges. Afirma haber hallado la pista viaje exploratorio efectuado con su extinto padre.

puedo decir es que se encuentra para el 28 del presente mes. en algun lugar de América Latro de algunos meses, después de que haya completado las negociaciones con el gobierno involucrado, sobre el permiso pa dah. ra ir con mi expedición a su país".

CAMBRIDGE (Gran Breta-nucleares, no debiera constituir na). — En un discurso dirigido a la Asociación de la Universi-largo término entre dos sistedad de Cambridge, el primer mi- mas El desarme, por lo tanto, emerge como un problema crullen, ha dicho que «marchamos cial, aunque a largo término en

Pasando revista a sus impresiones sobre la actual sesión de nes, de quienes las controlan la Asamblea General de las Na-

tes negros en los E.E.U.U.

En las pasadas elecciones celebradas en los Estados Unidos figuraba un censo de diez millones de votantes negros. la mayoría pertenecientes a los estados del Sur.

Ciento veinte millones de norteamericanos, en total, tu vieron derecho a voto. En la mayoría de los Estados la edad Alaska (19) y Kentuky (18).

# DON EN CHIÑA

La cosecha de algodón para 1960 en China es tan mala que las fáb icas de hilados y tejidos han reducido su horario a una sexta parte. Eso informa la revista de economía del oriente, apolítica, dedicada exclusivamente a estudios económicos.

Dice que normalmente las fá bricas trabajan 24 horas y por falta de algodón en rama funcionan cuatro horas. Se atribu ye la escasez a las plagas en el norte, principal región algodo-

un balcón, sobre un sacerdote Ambos resultaron heridos

hallaba tendiendo ropa en el mine la guerra de Argelia. balcón de su casa, cuando perdió el equilibrio, cayendo desde una altura de nueve metros sobre un sacerdote que pasaba en aquel momento por la calle, mínima para votar era de 21 Tanto la mujer como el saceraños, pero, en otros, el límite dote, padre Stéfano, resultaron era más bajo: Hawai (20 años), heridos y se hallan hospitaliza-

#### ANTE LA INDEPENDENCIA DE MAURITANIA

«Nuestro país está determinado a oponerse, incluso por las del tesoro durante un previo armas y al precio de la vida de sus hijos, a cualquier amenaza de su soberanía»

vía y que puede tener un valor a Mauritania, preparalorio de que esta nación patrocinaria el de más 300 millones de doiares. la indenpendencia de la nueva ingreso de Mauritania en las "Me temo que lo único que República is lámica, señalada Naciones Unidas.

Muchas personas creen que PARIS.—Francia ha firmado país una estrecha cooperación el tesoro existe realmente toda- una concesión de competencia con Francia, dijo que esperaba

En una evidente referencia a Mauritania, el último de los Marruecos, que reclama la zotina", dijo la señorita Hedges 12 miembros de la Comunidad na sahariana de Mauritania, sonriendo. "Espero partir den- francesa que logra la indepen- Diddah declaró: "Nuestro país dencia, ha estado representada está determinado a oponerse, en la ceremonia por su jefe de incluso por las armas y al pre. Gobierno, Moktar Ould Dad- cio de la vida de sus hijos, a cualquier amenaza a su sobera-Daddah, al ensalzar al presi- nia y a su integrided territo-dente De Gaulle y pedir a su rial".

#### CICLO DE CONFERENCIAS SO-BRE EL ARCHIPIELAGO EN EL HOGAR CANARIO DE MADRID

MADRID. - Para cumpur uno de los más importantes fines sociales de su Reglamento, el Hogar Canario de Madrid ha acordado con unánime decisión celebrar, denito del Flan inmediato del curso que ahora inicia, un selecto y cuidado ciclo de conferencias sobre la «Economia canaria y su proyección en todos los aspectos, como importante sumando al bien ge-

neral de España.

El Hogar, que se autodefició como la «Octava isla del Archipiélago, avanzada en Madrid, al cumplimentar su obligado propósito e interpretando el arraigado españolismo de las islas, aspira a llenar cumplida. mente su misión ofreciendo su tribuna sólo y precisamente a las personalidades más autorizadas y representativas canarias en sus respectivas especialidades, con la prometedora esperanza de que el aserto de sus enseñanzas ante las más más especializadas y altas representaciones de Madrid fructifiquen en realidades provechosas.

#### Seis futbolistas argelinos reciel Oeste de gigantescas fuerzas Diez millones de votan- Una mujer cayó, desde bieron la orden de abandonor Francia

GINEBRA.— Seis futbolisias argelinos han llegado a este ciudad, en ruta hacia Túnez, NAPOLES. - Filomena Matri- despué: de decidir no jugar ciano, de 38 años de edad, se más en Fancia, hasta que ter-

Un representante de los seis futbolistas dijo: «Hemos recibido instrucciones de una organización en Francia, de dejar nuestros respectivos clubs y reunirnos en Ginebra con nues-Iras familias.

El representante dijo también que ninguno de los seis futbolistas conocía el nombre de la organización que les ordenó salir de Francia.

#### DICHOSOS ELLOS!

Rogativas en Orense para que cesen las lluvias

ORENSE. - Ante el persistente régimen del lluvias que se viene padeciendo desde hace dos meses, el Obispo de la diócesis ha dispuesto que se hagan rogativas en todas las misas que se celebren en los templos de la provincia hasta que se normalice el tiempo.



## Arrecife es, después de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, la capital de isla de mayor población

En su rápido crecimiento demográfico ha superado, en número de habitantes, a Santa Cruz de La Palma

🂢 Población de Lanzarote (1959): 36.580 h. Población de Arrecite (1959): 13.068

tín de la Cámara Oficial de Comercio, Lidustria y Navegación de Las Palmas, rep oducimos la siguiente información que consideramos de interés para los lectores de ANTENA:

"Les datos relativos a la población de un país son básicos para cua: quier estudio econó mico. En Canarias, por el doble motivo de su reducida superficie v su extraordinario aumento vegetativo, estos datos revisten particular interés. Porque no pasarán muchos para que lleguen al millón los habitantes de las islas, sin que a ellas les quepa aumentar su espacio vi tal. Seguros de no equivocarnos podemos afirmar que el problema demográfico consti. tuye la médula de las inquietudes del archipiélago, cuya saturación humana en razón a sus actuales posibilidades económicas ya está prácticamente desbordada.

Dispuesto por Decreto de 10 del pasado agosto la formación del Censo General de Población para el año 1960, que, como es sabido se efectúa en todos los años terminados en cero, los resultados de este detenido trabajo tardarán en cono- Canaria, 395.117; LANZAROTE, cerse. En tanto, los datos reco- 36 580; Fuerteventura, 18.632.

nal de 1959, recientemente apro bades, han de estimarse oficia- 34 MUNICIPIOS EN LA PROles, hasta la publicación del nuevo Censo De dicha rectificación del año 1959 nos servimos para actualizar la población canaria.

#### CANARIAS, 927.997 HABI TANTES

La población de hecho del trans ú tes), era el pasado año, de 927 997 habitantes. Desde 1900 a 1959, se ha pasado en la provincia de Tenerife, de 201 868 a 477,658, habitantes, aumentando por consiguiente en 265 mil 800 En la provincia de Las Palmas, en el mismo período se registran las cifras de 159 mil 696 y 450 329, respectivamente, con un aumento de 293 mil 633 habitantes. La región, pues aumentó nada menos que 559.433 habitantes en lo que va de siglo, cifra que, proporcio-nalmente, no alcanza ninguna región española

La población, dentro de cada isla se alberga del siguiente modo: Tenerife, 372 G41 habi tantes; La Palma, 68 238; Go-mera, 29.942; Hierro, 7.447. To-tal provincial, 477 668 Gran

#### Sobre las mejoras en el servicio urbano de autobuses Todas las guaguas que parten de la plaza de Las Palmas van directamente a Maneje

Linea núm. 1. A todas las horas no-nes (desde las 7 menes 15 de la mañana a 9 menos 15 de la noche) los coches saldrán de Maneje por García Escámez, Tenerife, coronel Bens, Canalejas, plaza de Cal-vo Sotelo, artillero Luis Tresguerras, calle Coll, Mercado, Puerto de Naos, barriada Marqués de Valterra, Pérez Galdós, plaza de España, León y Castillo, entrada muelle comercial, avenida del Generalísimo, plaza Calvo Sotelo, Canalejas, coronel Bens, Te-nerile, Garcia Escámez y Maneje. A todas las horas pares (8-15, 10 15, 12-15 hasta las 8 15 de la noch-) los coches de esta línea efectuarán el mismo recorrido pero en vez de entrar por Mercado y Puerto de Naos. entrarán por León y Castillo, Pérez Galdós y Valterra, para regresar por Puerto de Naos. O sea que a las horas pares las guaguas entrarán por Puerto de Naos con regreso por Val-

Relación de las modificaciones y terra y León y Castillo, y a las horas mejoras a que ha sido sometinones entrarán por León y Castillo y do el servicio de autobuses urbanos: Valterra, regresando por Puerto de Naos.

> Todos los vehículos que ahora sa-len de la plaza de Las Palmas (línea núm. 2) van directamente a Maneje, sin pasar por Valterra De la plaza de Las Palmas parten cada media hora, a todas las menos cuarto v a to-das las y cuarto, desde las 7 de la mañana hasta las 9 de la noche. A partir de esta hora queda suprimida la linea núm. 1 (Puerto de Naos y Valterra) y se sostiene la núm. 2 con la misma frecuencia de cada media hora, pero saliendo los autobuves para Maneje desde la entrada del muelle comercial, y no desde la plaza de Las Palmas.

> La línea núm. 3, de circunvalación a la ciudad, con terminal en Los Mármoles, comenzará a funcionar cuando se inaugure oficialmente el nuevo

Del último rúmero del Bole-Igidos en la rectificación padro-Total provincial, 450 329. Total regional, 927 997 habitantes. VINCIA DE LAS PALMAS

La población canaria, comprende 53 municipios en la provincia de Santa Cruz de Tenerife, y 34 en la de Las Palmas. Dos son los municipios con población superior a cien mil habitantes, las respectivas capitales, que suman: Las Palmas, archipiélago (residentes más 182217 y Santa Cruz de Tenerife, 126 651.

Aparte las capitales, 8 municipios de Tenerife y 10 de Las Palmas superan los diez mil habitantes. Por orden de mayor a menor población, son los siguiente: La Laguna (Tenerife), 50.063; Telde (Las Palmas), 32 mil 146; Arucas (Las Palmas), 27.973; La Orotava (Tenerife), 22 465; Los Realejos (Tenerife), 17.917; Gáldar (Las Palmas), 16.315; Icod (Tenerife), 15.297; Guia (Las Palmas), 13 160; Puerto de la Cruz (Tenerife) 13.117; ARRECIFE DE LANZAROTE Las Palmas), 13.068; Santa Cruz de La Palma. (Tenerife), 12 832; Ingenio (Las Palmas), 11.514; Güimar (Tenerife), 11 mil 492; San Bartolomé de Tirajana (Las Palmas), 11.204; Tacoronte (Tenerife) 11 044; Santa Lucia (Las Palmas), 10 660; Teror (Las Palmas), 10 191, y Santa Brigida (Las Palmas), 10 mil 166.

EL RAPIDO CRECIMIENTO DE ARRECIFE

De estas últimas cifras se destaca el hecho de que Arrecife de Lanzarote haya superado en población a Santa Cruz de La Palma. En 1900, la población en esta última era de 7 024 habitantes y en 1959 12832 Arrecife de Lanzarote ha pacado en el mismo periodo, de 3 082 a 13 068 habitantes >

Hasta aqui le información del Boletín de la Cámara de Co mercio de Las Palmas, otros de cuyos interesantes datos demogiáficos daremos a conocer en nuestra próxima edición.

### VENDO SOLAR

Próximo ribera del Charco de San Ginés, buen precio. Infor-ARRECIFE

#### PERFIL ISLEÑO

## Elecciones municipales

Estamos ya en visperas de la celebración de las elecciones municipales, que se desarrolla-rán en tres fases: 27 de noviembre, y 4 y 11 de diciembre.

Acaso no se tenga verdadera conciencia ciudadana de lo que esto significa en el desenvolvimiento vital y político de los pueblos. Sin ir más lejos, en nuestra ciudad cada habitante se erige en juez severo y, hasta a veces inflexible, de la labor que al transcurrir de los años efectúan los alcaldes y sus colaboradores de Corporación. Pero, pocas, muy pocas, se paran detenidamente a considerar y recapacitar sobre la importancia y trascendencia del momento de elegir a esos hombree que han de representarnos en los escaños del Municipio. Si todos colaborásemos entusiàstica y concienzudamente en la designación de esos hombres, no cabe duda que la integración de los Ayuntamientos constituiria un fiel reflejo de la voluntad y del anhelo popular. Por eso, en estas elecciones que ahora se avecinan, se hace necesario lanzar por la borda el lastre de nuestros prejuicios y apatía, acudiendo todos a las urnas con clara conciencia de que vamos a realizar una obra importante y decisiva en el futuro y desarrollo de la vida insular. Entonces será la hora de pedir y exigir a esos hombres que libremente hemos elegido.

Y terminamos nuestro • Perfil Isleño» de hoy, ofreciendo el nombre de los candidatos a concejales por el Municipio de Arrecife para el tercio familiar: don José Armas Alba, don Juan Prats Armas, don Leopoldo Cabrera Arcéluz y don Rodolfo de la Torre Ortega.

El domingo podrá usted elegir la candidatura preferida.

**GUITO** 

## SUS POLLITC

sus futuras gallinas ponedoras. elíjalas de razas puras seleccionadas.

Encargos y ventas: Juan ESPINO mes en calle Luis Martin núm. 2 PLACERES (Malo) o en Arrecfe, transversal Argentina, 4

## COLABORADORES DE «ANTENA»

Por ARCHIS NOVI

Es un vicio universal y odio después de curar. so, y no sólo ante los ojos de Dios, sino también ante los corazón, el que es de genio hombres, ya que aniquila todo mordaz, lo emponzoña todo, imprecepto de amor, causa estra-gos sociales por su venenosidad y, por desgracia, jestá tan lumnia extendidol

a nadie, ni a grandes ni a pequeños, ni a pobres ni a ricos, y a todos desacredita; les ataca cobardemente por la espalda. La Biblia la representa como una vibora venenosa «Terribilis in civilitate sua..

Lo curioso de la murmuración es que tiene lugar en personas que hacen profesión de cioso que impide disminuir la virtuosas y no digamos nada gravedad. Hay pues murmura de las frivolas cuyas conversaciones insulsas las sazonan siempre con la sal de la murmuración.

La Iglesia la considera como pecado, precisamente por no po veces los daños y perjuicios que causan. Entre otros daños están la destrucción de la buena opinión, la honra, la virtud de mérito, etc.

Es un vicio tan común que es posiblemente el más general de todos. Se murmura con tanta facilidad como se habla. Se murmura, burlándose, a veces por humorada y las más por tos la suerie que le aguarda al costumbre.

El origen casi siempre de la murmuración es la envidia, y actúa como una maledicencia o los demás. injuria coatra toda honra y virtud.

Una zumba, una chanza, un dicho agudo se dice fácilmente a cada paso, abriendo heridas ta, cállate. en nuestros hermanos, difíciles l

El que es perverso y malo de putando a otros delitos falsos y esto se llama en castellano ca-

Y así vemos cómo dan por La murmuración no perdona seguro un rumor confuso e incierto, cómo revelan secretos íntimos, cómo hacen públicas, cosas que sabian pocos, cómo delatan pecados y miserias ocultas.

La misma exageración es a veces murmuración, pues puede acriminar un hecho, lo mismo que lo es el silencio maliciones habladoras y mudas.

Un gesto, una risita falsa, cierto tonillo de voz, un rettatín, un silencio seco y afectado, equivalen a veces a una murmuración mordaz; pero las más derse reparar la mayoría de las amargas de todas son aquellas que van mezcladas con gracias, sornas y puyas. También el remedar e imitar gestos y modales de otros con intención de reirse a su costa y dejarte en ridículo.

> Como medicinas para todo esto que hemos expresado damos cuatro reglas:

> 1-Pensar por breves momenmurmurador profesional.

2-No decir jamás nada que pueda herir a la reputación de

3 - Excusar las faltas de los otros v no hablar mal de ellos.

4-Si no tienes que decir nada bueno de fulanito o mengani

Arrecife, noviembre de 1960

## MURMURACION La conciencia de un pueblo no se improvisa

Por AURELIANO MONTERO GABARRON

rrespondencia, aunque indirecta, por parte del vespertino diaartículo que titula «La mala cia de su responsabilidad. educación, en el que se hace hincapié sobre la falta de bueque hoy padece nuestro país.

pación de los españoles de buena voluntad. Y esto debe hacernes con otras naciones, para, unos pocos. así, librarnos de pecar de satisfechos, creyéndonos mejores, y sí, animados de un sincero querer, con todo el verdadero sentir patrio y de humanos, por salvar en lo posible a la Sociedad de males tan graves.

Hácese sumamente imprescindible que el Estado tome carta en el asunto. La urbanidad, el respeto al prójimo, los buenos modales, deben ser asignatura obigada en todos los centros de enseñanza Naturalmente, fá cil es comprender que no todo depende de la escuela. Hace falta, como acertadamente señala «Pueblo», que la Sociedad tome conciencia de su respon sabilidad. Pero esta conciencia openos existe; tan solo pequeñas reminiscencias, brotes aislados, que de vez en vez salen a la luz para advertir de la avalancha deshumanizadora que, arrollándolo todo, avanza rápidamente.

La conciencia de un pueblo no se improvisa A los pueblos se les ha dado ideales, que fenecieron y que apenas si de jaron conciencia de ser. Tal es la confusión que vivimos. Du rante siglos, los estamentos responsables de la Sociedad han conscientes y humanos. ocupado su tiempo en leyendas!

Nuestro comentario sobre la o aventuras, en el reparto de urbanidad ha merecido la co-honores o en hacer conquistas, pero las menos de las veces en formar hombres capaces de forrio madrileño «Pueblo», con un jar una sociedad con concien-

No nos llamemos a engaño. Los males que hoy padecemos nos modales y caballerosidad son el premio merecido a tantos siglos de pecados incuba-Tal viene siendo la preocu- dos. Y no contentos todavia. queremos exigir de la masa popular una conciencia que perse siempre sin la absurda pre- manece cerrada en bibliotecas tensión de hacer comparacio- o en el afán de sacerdocio de

Dése a la Sociedad una conciencia responsable; pero antes eduquesela, moralicese el ambiente, que se revaloricen los valores espirituales de que somos poriadores hasta merecer la atención de cada momento de nuestra existencia, y habremos formado un pueblo con verdadera conciencia histórica de su destino. Para esto, nunca como en el presente ha contado el hombre con medios tan eficaces para llevarlo a práctica. Y entonces, alcanzados sus frutos, exijamos de todos una colaboración que induda blemente redundará en bien de la propia Sociedad.

Hay que atender a lo realmente trascendente. La urbanidad. Que si bien no es reflejo de sentimientos, puede ser su complemento. Porque ciertamente que las buenas formas sirven muchas veces de máscará de la hipocresia. Pero sea esto como un accidente. No nos detengamos. Miremos adelante. Que el respeto al prójimo sea nuestra bandera en el empeño noble de salvar a la Sociedad y formar seres verdaderamente

Arrecife, noviembre de 1960

# Al pedir cerveza... «La Tropical»



#### FRANQUIS GARCIAS

Consignatario de buques

Servicio entre islas y costa occidental de Africa con motonaves y motoveleros, o fletes convenidos

Teléfono, 92 y 448; Apartado, 16; Oficina: Quiroga, 4

# Tintorería LAS VEGAS

Tiene el gusto de ofrecer al público lanzaroteño sus Fletamentos-Seguros Maritimos-Transportes excelentes servicios, valiéndose de los más modernos y eficaces procedimientos para la limpieza en seco y al húmedo de toda clase de prendas, asi como teñidos y planchados.

Trabajos garantizados. Entregas rápidas.

Dirección: Telegráfica MAGAFA; Arrecife de Lanzarote Calle Dr. Luis Martín, núm. 2 - Teléfono 445 - Arrecife de Lanzarote

Querido amigo Casiano: ¿Qué te parece el invento

que ha hecho ese ciudadano?

que es un terrible armamento

y el más rápido instrumento

para que el género humano

y el perro, gato y jumento,

abandonen, al momento,

Pensará ese parroquiano

que son pocos los cañones

que tienen hoy las naciones.

de los hechos con cartones,

Pensará que son juguetes,

este planeta mundano

y las bombas de trilita,

los satélites que suben,

impulsados por cohetes,

por encima de las nubes.

Creerá que son juguetes

y esas naves supersónicas

y esos precios tan subidos

que tienen hoy los tejidos.

Y esas chispas invisibles,

y esos precios tan crecidos

que tienen los comestibles.

esas naves sumergibles,

El autor de ese portento,

más admirado estuviera

si empleara su talento

en cualquier actividad

a la pobre humanidad,

inventor sabio, lumbrera,

que de armamento no fuera.

y que el bien le produjera

que no, jamás, ver quisiera

de precio, en la actualidad.

y ahora espero que, al fin,

otra... la de San Quintin.

y, de eso, no hacer caso:

Buen porvenir nos espera

a esperar el taponazo.

que andan a la porfía

por la alta estratosferal

Si mientras tanto, cayera

que nos trajera la suerte,

yo con gusto esperaría a ese "Rayo de la Muerte".

el remedio está en sentarse

Yo esperava el tal "desarme"

en cualquier momento se arme

Y, amigo, no hay que apurarse

que el comestible subiera

que son cifras astronómicas

esos teledirigidos

de cobalto y dinamita

Dicen que verdad, no es cuento,

# CARNET SOCIAL

—En unión de su familia regresó a Tarifa (Cádiz) el armador de Buques de aquella ciudad andaluza, don Ma-

de aquella ciudad andaluza, don Manuel González Millán.

—Con el mismo destino marchó don José Navarro Muñoz.

NATALICIOS.—En la clínica «Dr. González Medina» de esta capital ha dado a luz una niña, sexto de sus hijos, la señora esposa del Agente Comercial don José de Paiz Cabrera, de soltera Margarita Rodríguez Robay. soltera Margarita Rodriguez Robay-

-También ha dado a luz un vərön, sexto de sus hijos, doña María Dolores Fernández Figueroa, esposa de don Gonzalo Cabrera Cúllen.

Asimismo ha dado a luz un niño, ia señora esposa del comerciante de esta plaza don Bernardo Morales Méndez, de soltera Rosalía Trujillo

MATRIMONIOS. - En esta ciudad ha contraido matrimonio con la senorita Carmen Hernández Martin, don Juan Moreno Sosa

MAESTROS INTERINOS. - Para desempeñar interinamente algunas plazas del nuevo Grupo Escolar Ge-

## El primer ministro...

(Viene de página primera)

que la situación internacional ·ha empeorado sustancialmente · desde el colapso de la conferencia de alto nivel de Paris y que, a pesar de calgunos destellos de esperanza», la sesión de la Asamblea se encuentra falta de armonia y excesivamente llena de disputas. Pero el primer ministro agregó que cree ver en la actitud de Kruschef desde que regresó a Moscú «una indicación de posible reflexión sobre el hecho de que es preciso canalizar la lucha por el poder mundial por un camino menos brutal y violento:

El primer ministro británico reafirmó su creencia de que los momentos actuales son propi cios «para presionar resuelta mente en orden a encontrar una formula aceptable de desarme, pero insistió en que, hasta que tales acuerdos puedan ser conseguidos, . Occidente debe per manecer siendo fuerte». «La debilidad ahora seria fatal para la paz y para la libertad ..

VIAJEROS. — Llegó de Venezuela neralisimo Franco de esta ciudad, han don Florencio Gonzalez. | neralisimo Franco de esta ciudad, han sido nombrados los siguientes Maessido nombrados los siguientes Maestros de Enseñanza Primaria; doña Josefa Martinez y Martinez, doña Maria del Pino Cabrera Bermudez, doña Adoración Bolaños Vega, doña Margarita Rodríguez Ramirez, Joña Ana María Alfaro Nelson, don Juan Vega Mateo, don Santiego Jiménez González, don Gilberto Sosa Matos v don Amelio Suárez Mendoza.

## SEÑORITA

para oficina se necesita; escriban de puño y letra a Apartado 111 Arrecife. Abtén ganse de presentarse personalmente

## FORD 8

cerrado, SE VENDE AL CON-TADO. Informes en esta Redacción

Màs carne, más leche, más huevos, con piensos com-puestos «GRANULO DIANA» Teléfono: 346

#### ALMACENES

de unos 350 metros cuadrados de superficie. SE VENDEN en el lugar máscéntrico de PUER- a la Moda, con prudencia, TO DE NAOS.

Para informes en esta Redacción.

### SE VENDEN

bidones vacíos de 200 litros en Fajardo. 27. Arrecife

### LOCAL PROPIO PARA OFICINAS O ACADEMIAS

SE ALQUILAN dos habitaciones y zaguàn. Informes en esta Redacción

Moto Nueva vendo sin entrada ni fiador informes: Tlf. 346

#### EN BPOMA Y EN SERIO

Aquí Ego Sum y Casiano en jocoso mano a mano Faldas cortas y...estrechas EL RAYO DE LA MUERTE

Por CASIANO

Per EGO SUN.

A los versos que nos brinda "ANTENA" tan placentera, correspondamos, don Ege, cada cual a su manera Yo por mi parte pretendo. sintiéndome agradecido, intentarlo; si lo lugro, no será tiempo perdido. ¡Las faldas cortas!, la moda. como siempre veleidosa, las agranda y las achica de forma bien caprichosa Y la mujer de ella esclava al seguirla ciegamente, brinda el tema, que el Autor, comenta atinadamente. El tan popular "N'jota", de todos tan admirado, trató del mismo, hace tiempo, con su ingenio no igualado Nos fijamos en lo cortas. Y ¿qué decir de lo estrechas? ¿dependerá, el raquitimo, de nuestras malas cosechas? De ser así, con las lluvias que predice el señor Naya. la mujer llevará pronto más larga y ancha la seva. No sé si será por viejo, puesto que ya soy abuelo, pero en cuanto el extremismo de la Moda, me rebelo. Es que teme la mujer, le acusen de desacato? |Con ello va así perdiendo su femenino recatol No pretendamos ahora al aconsejar cautela, nuestra mujer vista hov igual que lo hacía su abuela. Pero sin llegar a ello, yo creo que ganaría más su atractiva presencia. Y no tendría, cual hoy, al ocupar una silla, que asi lu har con la falda para ocultar la rodilla. Pues pretender agrandaria con imprudentes tirones, es como querer matar un camello a pellizcones. Mas la solución don Ego como Vd. ya se "arrecela", aunque claro, antieconomica, es bien sencilla: [MAS TELA!

## Taller de lavado con los inventos de hoy dia y planchado

se recoge y envia a domicilio. Gran Canaria. 6. Teléfono, 261 algo de la Loteria ARRECIFE

Arrecife, noviembre de 1960.

Arrecife, noviembre de 1960.

#### CIRCULO MERCANTIL

La Junta Directiva de esta Sociedad comunica a los Sres. socios que para el sorteo de la Lotería Nacional de Navidad, que se celebrará el 22 de Diciembre, ha adquirido cinco números completos para distribuirlos entre sus asociados

En el bar de esta Sociedad se encuentran a disposición de los mismos las participaciones de 10, 25 y 100 pesetas y décimos enteros de los números:

20.647

Arrecife, 12 de Noviembre de 1960 LA DIRECTIVA

Se vende

Coche VEDETTE en insuperable precio p estado. Informes Manuel de la Cruz.

Bakelux les ofrece a igual precio la más alta calidad en esmaltes sintéticos. Su colorido y firmeza les garantiza cualquier trabajo. Pidalo en ferreterias

## OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

### SUCESOS

ENEL MOJON

Fallece, al desplomarse una cueva arenera Alarmante frecuencia en la producción de estos accidentes

Al desplomarse una cueva arenera en la localidad de El Mojón, quedó sepultado bajo un alud de tierra. Guillermo Delgado Robayna, de 31 años, casado, natural del referido pago de Ei Mojón. Por sus compañeros de trabajo fue recogido, en muy mal estado, y conducido al Hospital Insular de Arrecife, en donde falleció tres horas después de ingresar.

Sería aconsejable se estudiaser, por quien corresponda, las causas que originan esta clase de accidentes, que cada año cuestan a Lanzarote varias

#### EN LA GERIA

Agredido con un cuchillo

Don José Luis González, de 22 años, estudiante, se presentó el pasado dia 13 en una finca de su padre posee en La Geria (Yaiza) con objeto de observar trabajos de extracción de arena. En esto estaba, cuando fue llamado por un vecino del lugar llamado Juan Saavedra Ro-dríguez, de 24 años, labrador, natural de Uga, Este último, esgrimiendo un cuchillo, le dio una picada al primero. El lesionado fue asistido en Arrecife de una herida en la zona umbilical, de pronóstico reservado.

El juzgado de Instrucción de este Partido interviene en el ca-

#### **E**N ARRECIFE

Extraño tenómeno lumi-

Sobre las 6'30 de la mañana del jueves fue observado por varios transeúntes un extraño resplandor, de color rojo amarillento, que abarcaba considerable espacio de la bóveda celeste. Uno de los observadores del fenómeno, el Maestro albafiil del Ayuntamiento de esta capital, don Manuel Morales, nos informó que, por su aspecto, no parecia una estrella fugaz. El señor Morales, que en aquel momento montaba un a bicicleta, hubo de dirigir la mirada rápidamente hacia ei lugar donde se originó el fogonazo, ante la intensidad del mismo. También presenció el fenómeno don Manuel Mesa Cedrés, profesor de la Escuela Media de Pesca de Lanzarote.

## Imprenta GUHVALL

TELEFONO 2-5-6

# LA VIDA EN EL PUERTO 🚄



Ocho pesqueros peninsulares en su primera visita a Arrecife Entró, remolcada por el "Lajares", la baca alicantina "Pérez Sala"

Siete pesqueros de la Península entraron la pasada semana en su primera visita a Arrecife, lo que quiere decir que cada vez es mayor el número de clientes que gana nuestro puerto en lo que respecta a este tipo de embarcaciones. Estos barcos, que por primera vez nos visitan, son los si-guientes: «Fe» y «Esperanza» (com-pleta este trio de «bous» el «Caridad») de Bouzas, a reparar la sonda eléctri de Bouzas, a reparar la sonda e etitica; «Paco Roca», de Puerto de Santa Maria, a refrescar neveras; «Virgen de la Oliva», de Barbate de Frenco, a reparar una averia en el motor: «Maria Santísima de los Milagros», de Ceuta, a refrescar neveras; «Migaba», de Alicante a tomar gas-oil, y .Antonita Canillas», de Ceuta, a desembar-

OTRO MOVIMIENTO

En los últimos ocho días han arrihado, también, los perqueros con base en la Península que mencionamos: «Civzman el Bueno», de Tarifa; «José Quintin, de Barbate; . Hermanos Ibo-

nos Vitorique», de isla Cristina, con averia en la maquina; «Pedreñas», moderna motonave perquera, matri-cula de Santander, que conducia en tránsito para Cadiz una partida de pescado fino. En Arrecife se repostó de hielo

BARCOS AVERIADOS

Remolcado por la pequeña embar-cación «Lajares» entró el jueves en este puerto la baca alicantina «Pérez Sala», que a la altura de la Bocayna sufrió una averia en el motor que le imposibilitó continuar la navegación Según se nos informa el «Pérez Sala» solicitó remolque, sin resultado, a 5 barcos, hasta que el «Lajares» se ofreció espontáneamente a realizar la

También entró, con averia en el timón, el pesquero de Puerto de Santa Maria, «Maruja Soledad».

#### DE FUERTEVENTURA

Más de dos millones de pesetas para alumbramiento de aguas subterráneas en cuatro localida-l des de la vecina isla

El Boletín Oficial del Estado publica un Decreto por el que se autoriza a la presidencia del Gobierno para convocar concurso público pera la perforación de cinco sondeos verticales para alumbramiento de agua sub-

## Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

### BAR - RESTAURANTE «LOS CANARIOS»

Comidas económicas. Precios especiales para abonados. Todos los días, veinte tapas variadas para su aperitivo (Frente a Telégrafos)

# BAR "LA CUESTA"

Aperitivo selecto.. Café exquisito

## Pastas para sopa "CRESPO" La bomba digestiva

El ritmo acelerado de la era atómica precisa un alimento altamente digestivo, sabroso y nutritivo..., todo ello lo encontrará degustando las pastas para sopa «CRESPO», única en rapidez de cocción: sólo 10 minutos.

En su paladar estará siempre... «CRESPO» Agente en Lanzarote Nemesio Cabrera, José Antonio, 50

#### Hoy llega por vía oérea una expedición de turistas nórdicos

En el avión correo de Iberia llegara hoy a nuestra ciudad una expedi-ción de 24 turistas nórdicos, princirra», de Alicante; «Monte Tasio», de Santa Pola; «Villa de Alicante», de Alicante y «Seis Hermanos», de Santa Pola, a refrescar neveras; «Herma» nos informa—continuarán arribando palmente alemanes y escandinavos, que permanecerán en la isla hasta el a Arrecife hasta el próximo mes de febrero, a razón de cuatro excursiones mensuales.

## El Día de los Caídos

Con motivo de haberse cumplido un nuevo aniversario del fusilamiento en Alicante de I fundador de la Falange José Antonio Primo de Rivera (q. e. o d.), festividad también de los Caídos en la Cruzada, se han celebrado ayer diversos actos entre los que destacan el solemne funeral oficiado en la iglesia parroquial de San Ginés, al que asistieron las primeras autoridades y jerarquías de F. E. T. y de las J.O.N S., así como numerosos fieles. Al finalizar la ceremonia religiosa se depositó una corona en la Cruz de los Caídos, de la plaza de Las Pal-

A las 6'30 de la tarde se rezó el Santo Rosario en el templo parroquial.

Hnteayer, temporal del surceste

El "Ciudad de Mahón" adelantó su salida de este puerto

Desde las primeras horas del domingo se desató un temporal con vientos fuertes del segundo cuadrante, que obligó a los barcos a reforzar amarras, pues es sabido que ninguno de nuestros muelles está resguardado a los vientos de esta dirección.

El vapor correo «Ciudad de Mahon, adelantó su salida 7 horas-zarpó a las 2 de la tarde-ante el posible empeoramiento del tiempo. No realizó operaciones de carga y descarga, excepción hecha del pasaje y la correspondencia. En la maniobra de atraque, sufrió algunas rozaduras en su casco.

HOY, EL «GOMERA»

Hoy amanecerá en puerto el vaporcito «Gomera», en susti-tución del «León y Castillo». Suponemos que volverá a producirse un embotellamiento de viajeros, ya que a la poca ca-pacidad del «Gomera», se une el número de pasajeros que el domingo no pudieron embarcar en el «Ciudad de Mahón», ante el adelanto de su salida.

## LOS REPORTAJES DE HOY

## Diseño conceptual sobre el calor de las Montañas del fuego y su posible aprovechamiento, con ensayo novelado de dicho fenómeno.

Peportaje en exclusiva para ANIENA

Por TAURHO

#### SINOPSIS

Lanzarote es uno isla cana ria, la más septentrional y la más oriental del archipiélago.

En cuanto a su orografía, casi toda la isla esta salpinada de montañas, de lo mación cóni ca, tamaño diverso y naturale za volcanica.

U i giuno de estas montañas, simado al S O. de la ista, constituve las denominadas Monta ñas del Fuego, llamadas así porque en su interior hay fae go o, con más propiedad, calor.

Sobre este fenómeno del calor telé-ico nos proponemos hablar en este diseño, en un tono conceptual y eludiendo todo cálculo. Le tratarem o v a de exclusivamente personal y con carácter epistemológico, en tanto consideramos primordial la educación de nuestro pensamiento con la realidad objetiva. Y con la ú il a pretensión de interpretar correctamente un fenómeno físico natural y analizar la posibilidad de su utiliza-

BREVE RESEÑA HISTORICA

Hace unos dos siglos, concretamente en 1730 · 36, surgieron en tal paraje erupciones volcánicas que duraron unos 6 años y de tal magnitud que pro yectaron ingentes cantidades de gases sufurosos, vapor de agua, cenizas o arenas, y derramaron sobre la isla mares de lava fundida que sepultó para siempre caserios varios, como Santa Catalina, Mazo, etc. y las mejores tierras bajas de labor.

Aquellos parajes quedaron por ello inaccesibles durante mucho tiempo, circundados por la lava en lento proceso de solidificación y, cuando el hom- Sol por el cristal, ¿qué sucede. bre isleño volvió a estos luga-res, ya prácticable la lava, su aspecto resultó impresionante: montañas cubiertas de arena hasta la cúspide, negras como azabache, unas; otras de color rojo de fuego, profundos y temerosos cráteres; la lava concrecionada en formas inverosimiles; según unos, un paisaje dantesco, según ctros, lunar, suponiendo que los paisajes en La Luna sean así, lo que pronto, según parece, podrá com probarse.

Todo ello queda actualmente en estado pacífico y accesible a la curiosidad del visitante y, en ni para nuestros fines de mo- tralizado el calor que va lle-en ciertas montañas, aún resta mento nos interesan. Vamos a gando y, de ahí no pasará. Ese

lor con temperaturas que al el calor contenido en otros tres canzan hasta 300 400 grados metros más de roca, o sea, que centigrados a pocos centímetros de la superficie, en determinados lugares.

Vulgarmente se cree, y de esta general creencia participan mucha gente y no pocas personas, que el dicho calor de las Montañas del Fuego invade todo el bloque montañoso y submontañoso, aumentando la temperatura con la, profundidad. Y es comun adicionar el siguiente co-olaric: ¡Qué lástima! ¡Tanto calor, tanta energía ahi encerrada y no poderla aprovechar!

A tal exclamación se puede replicar que, también la enermás desde un punto de vista gia del aire en la atmosfera es enorme v no se aprovecha sino esporádicamente; la energia de las mareas es asimismo muy grande v no la aprovechamos de un modo general; la que nos envía el Sol, lo mismo; de la idem; últimamente, la esperanza más inmediata de la humanidad está cifrada en la energia de la fisión nuclear, la que sería harto más halagadora de no presentar en el reverso esa cara tan hosca y peligrosa de bombas y cohetes terriblemente mortiferos.

> Pero, abandone nos esta digresión y concretémonos a las Montañas del Fuego.

Si, para intentar el aprovechamiento de tal calor, lográsemos situar en el bloque c macizo de las montañas una caldera de vapor en el punto que más conviniera, donde exista la temperatura más favorable de 500, 1000 o más grados, o la suponemos puesta alli por arte de magia, o como el rayo del da en el interior del bloque ma-

La caldera comenzará a producir vapor a expensas del calor que la circunda. I iciará su caldera, a través de los seis me trabajo franca y no malmente, tros de roca que homos suones correspondiendo a la temperatura que la rodea. Pero, segui damente, esta producción de vapor decrecerá ·ápidamente y al cabo de un corto tiempo só lo producirá una muy pequeña hora, el calor equivalente a 65 cantidad de vapor. Suponga gramos de carbón; como ve mos que esto ocurre cuando la caldera ha extraido el calor de ra un aprovechamiento indus. la roca en un espesor, en fodos sentidos, de tres metros. No vamos a hacer cálculos concretos,

el calor contenido en otros tres serán seis metros los que suponemos ha enfriado.

Pongámonos ahora del lado del calor y para ver más claramente lo que ocurre, trasladémones a un horno industrial cualquiera, el de una central térmica por ejemplo, que trabaje a temperatura elevada, de unos 1 400 grados, con un espesor de pared exterior, supongamos, de 2 metros. Con funda-1 mento en el segundo principio de termodinámica, se establece una transmisión del calor, nor conducción, desde el interior del hogar, a través de la pared, hacia el exterior, Pero, sin empargo, podríamos tocar el paramento exterior de dicha pared sin quemarros, estaría caliente, pero muy lejos de la temperatura del hegar que hemos supuesto de 1 400 grados. energía de los rayos cósmicos, ¿Quiere decir esto que no se cumple en este caso el principio de termodinámica que hemos mencionado? No; sino que, como la pared estará consiruícon materiales aislantes, malos conductores del calor, éste pasa con mucha dificultad, lentamente, muy poca cantidad por unidad de tiemno y, basta la li gera acción refrigerante del ambiente para que el calor se vava disipando a medida que llega al paramento exterior.

Dicho en otras palabras y más concretamente. No se puede aprovechar el de un horno a través de sus paredes exte-

Pues esto mismo sucederia ! en la caldera que por arte de magia hemos supuesto colocacizo de las Montañas del Fuego. Todos los materiales alli zon aislantes, atérmanos, y el calor af'niria indudablemente a la in la separan, pero con tal lon titud (con temperaturas de 1000 grados en la rora v 100 en la caldera, anenas si nasaria, por metro cuadrado y durante una mos, cantidad insignificante pa trial), que bastaría una pequeñísima producción de vapor en la caldera para mantener neu

ya el mencionado fuego o ca- regalarle, todavía, a la caldera, seria el estado de régimen defi-

Creo que con lo dicho queda completamente demostrado que. colocar una caldera en el macizo para aprovechar el calor del propio macizo, es totalmete absurdo e inoperante.

Ya sé y además lo ha vista. que unos señores, con un entosiasmo digno de todo encomo y sacrificios económicos merecedores de ser recompensados con el éxito, colocaron en el Islote de Hilario una cald-ca enterrada en conexción con una pequeña máquina de vapo. acoplada a una dinamo que al:mentaba unas cuantas bombllas eléctricas. No vi funcionar esta instalación, pero estoy seguro que, poco más o menos. habrá pasado lo que anteriormente he sugerido, y eso que las condiciones de tal instalación no coinciden con las que hemos supuesto, sino más favorables, como más adelante se podrá ver.

¿Quiere esto decir que en las condiciones de temperatura supuestas, esta enorme cantidad de calor sería inaprovechab'e?

En nuestro próximo articu'o nos proponemos abordar este problema por otro procedimiea-

## FUNERARIA

ASICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y pare asegurados de

FINISTERRE, S. A. Calle Coronel Bens, 29

ARRECIFE

## Joven de 17 añ**os**

con nociones de contabilidad.se ofrece para trabajar en comercio o empresa. Informes en esta Redaccion.

### GREGORIO HERNANDEZ

(Mecánico de Iberia) vendo coche Morris 8 c. v. y copela de un cañón, ambas cosas en perfecto estado y dece mentadas

## Lea

Perece un hombre, electrocu-

tado, en la explanada del muelle comercial

En la madrugada de ayer apareció muerto, en lo ex-planada del muelle comercial,

Miguel Sánchez Brito, de 50

## Fracasa una propuesta soviética en la O. N. U. contra las provincias españolas de Africa

Pretendía que se considerasen «territorios no autónomos» CA-NARIAS, Ifni, Sáhara, Fernando Poo y Río Muni

formación aparecida el jueves de Tenerife:

### Cine «ATLANTIDA»

(Pantalla «Miracle Mirror») Martes, 7'30 y 10'30 ¡Un torbellino de terror! ¡Una ola de emociones!

#### EL PRISIONERO

Por Alec Guinness, Jack Haw kins y Jeanenntte Sterke. Dos hombres poderosos aprisionades por sus propias convicciones. ¿Quiéa era el prisionero, el acusado o el acusador?

(Autorizada mayores) Miércoles, 7.30 y 10.30 No puede hablar de Cine quien no haya visto

### LA MUERTE DE UN VIAJANTE

(De Arthur Miller) La máxima interpretación de Fredric March. Un desliz del que fue testigo su hijo provoca con descarnado realismo una de las más intensas tragedias humanas

Autorizada Mayores) Jueves, 7'30 y 10'30

«Cifesa» presenta el excepcional drama

### ESCORIA DE PRESIDIO

Por Eddie Constantine, Antone-lla Lualdi, Walter Chiari, Richard Basehart y Valentina Cortese. El problema estremecedor de tres ex presidiarios... ¿Cómo viven los que salen de la cárcel?... ¿Cómo son recibidos en su ambiente?

(Autorizada mayores) Viernes, 7.30 y 10.30 Roma y Cartago en las más espectaculares y granciosas batallas

#### ANIBAL

CINEMASCOPE-TECHNICOLOR Por Victor Mature, Rita Gam, Gabriel Ferzetti y Rick Battaglia. Atravesó los Alpes con un ejércitó de 50.000 guerreros y centenares de caballos y elefantes

(Autorizada Mayores) Sábado, a las 7.30 y 10.30 La vida tormentosa y las horas frenéticas de Bárbara Ghaham

iQUIERO VIVIR!

Sensacional éxito de Susan Hayward (O car per esta creación) Cualquiera mujer que haya hecho aquella vida di á que no tiene nada de alegre. Su belleza fue uno de sus peores

enemigos (Autorizada mayores)
Muy pronto: • PROA A LOS

MARES DEL SUR, (Eastmancolor)

Reproducimos la siguiente in- en «El Día», de Santa Cruz de se han publicado y se publican sobre

SEDE DE LAS NACIONES UNI-DAS.-La Comisión de Fideicomisos de las Naciones Unidas (IV Comisión) ha aprobado una resolución relativa a la información que se debe facilitar a la Organización sobre los «territo-rios autónomos». La moción aproba-da se refiere a los territorios ultramada se reflere a los territorios ultrama-rinos de Portugal, que el Gobierno de Lisboa considera como provincias, en tanto que el texto de la resolución los define como «territo» ios no autónomos. Al mismo tiempo que señala la obligación del Gobierno portu-gués de transmitir la información a que se refiere el capitulo XI de la Carta de las Naciones Unidas, la resolución enumera dichos territorios conforme a la siguiente lista; archipiélago de Cabo Verde, Guinea Portugue-sa, Santo Tomé y Principe, San Juan Bautista de Ajuria, Cabinda, Angola, Mozambique, Goa y sus dependen-cias, llamado el «Estado de la India»; Macao y sus dependencias; Timor y sus dependecias.

El Gobierno portugués se ha negado hasta la fecha proporcionar información sobie esas regiones, alegando que por ser provincias ultramaride territorio nacional nada le obliga en este sentido.

#### ACTITUD DEL GOBIERNO ESPANOL

Por su parte, el Gobierno español ha mantenido, respecto al carácter de sus provincias africanas, el mismo criterio que Portugal y se ha limitado a ofrecer, desde 1958, al secretario general de las Naciones Unidas, y no a a la IV Comisión, el poner a su disposición los documentos oficiales que

Aprobada la moción por 54 votos a favor, 6 en contra, 24 abstenciones y 23 ausencias, el delegado de Ucrania presentó una enmienda en la que propuso que se enumerasen los territo-rios no autónomos» bajo administrarios no autonomos» bajo administra-ción española y que éstos fueran: If-ni, Sáhara Occidental, Fernando Poo, Río Muni e Islas Canarias. Proponía igualmente «urgir a los Gobiernos de España y Portugal e: que concedan a las poblaciones indígenas que es-tán bajo su administración el disfrute de entera libertad para actividades políticas democráticas que les aseguren el logro de su independen-

La enmienda ucraniana, que suscitó la inmediata y más enérgica pro-testa de la delegación española, fue sometida a votación y rechazada ro-tundamente por £4 votos en contra 8 a favor y 13 abstenciones.

#### Pese a los pronósticos favorables, no ha llovido

Pese a los favorables prenósticos que en la Prensa y Radio de Las Palmas han venido realizándose en los últimos días sobre la producción de lluvias de importancia en Canarias, entre el sábado y el domingo, éstas no se han producido, continuando en pie el grave problema de la seguia, especialmente en lo que se refiere a la faceta agrícola y ganadera.

años de edad, casado, natural de Soo (Teguise) y vecino de esta capital. Se le conocía con el sobrenombre de Miguelito el Peligroso». Por los informes que poseemos parece que el interfecto fue alcanzado por un cable de la linea telefónica que al desprenderse del poste, debido probablemente al fuerte viento reinante, hizo contacto con otro cable del tendido eléctrico. Se supone que el cable solamente le rozó el cuerpo, pero, al intentar soltarse del mismo, no lo logró, apareciendo su cadáver

> cable. Cine DIAZ PEREZ

tendido en el suelo con una de

las manos asida al mencionado

Películas que se proyectarán en la presente semana extraordinaria producción mejicana, de luchas, y el roman ticismo de este maravilloso

#### pais TIERRA DE HOMBRES

Por Toni Aguilar, Joaquin Cor-dero, Elisa Cárdenas y Domingo Soler EASTMANCOLOR

(Autorizada Mayores) Gran Premio Internacional, Gran Premio de interpretación de O. E. Hasse y Eva Bartok. Película en los campos de concentración y de guerra, con los sacrificios y las penalidades. Héroes anonimos que se juegan la vida todos los dias por defen-

der a sus compañeros, esto es lo que verán en esta gran película

## EL MEDICO DE STALINGRADO

Emociones, intrigas, luchas y guerra fria rodeada de fusiles (Autorizada mayores)

### i H E R C U L E S !

Para qué hacer ningún comentario, ni buscar frases publicitarias de este título. El solo de-muestra lo que es. Vea el «trayler» y se convencerá. El famoso atleta Steve Reeves, Sylva Koscina y Gianna María Canale. Las luchas con los leones y las

Amazonas le emocionará EASTMANCOLOR - DYALISCOFE (Autorizada mayores)

Pronto: «RIO BRAVO», «EL VIENTO NO SABE LEER y «EL FARSANTE (Burt Lancaster)

#### Cine «ATLANI PROPERTY CONTRACTOR CONTRACTOR CONTRACTOR

Próximo sábado

El desgarrador

grifo que se

estrelló contra

las paredes de la

cámara de gas



### OBJETOS PARA EL HOGAR. ARTICULOS PARA REGALO CALZADOS

Los majores precios. Siempre las últimas novedades



Teléfono, 191

Arrecife

## (-) COSAS DE LA VIDA (-) VARIANDO EL TEMA

llones de pesetas a punto de frustrarse Por enfermedad de Elizabeth Taylor

matográfica Elizabeth Taylor tes dolores aconsejó su traslado ingresó en una clínica de Lon- a una clínica. La enfermedad de dres, aquejada de una enferme. la Taylor pone en peligro la readad de naturaleza desconocida. lización de una película de la A su regreso de unas vacacio. Fox, «Cleopatra», cuyo presunes en Grecia, la actriz se sintió puesto asciende al equivalente enferma, siendo atendida en de 480 millones de pesetas.

LONDRES. - La actriz cine-Idía. Luego, la aparición de fuer-

El cerdo perdido

ca la Jefatura de la Guardia en la vía pública sin que nadie Municipal para que los propies lo haya reclamado hasta ahotarios pasen a recogerlas a la lra.

ALBACETE. - Entre las pér- oficina de objetos perdidos, fi-didas que periódicamente publi- gura un cerdo que fue hallado

Mujer catalana demasiado apasionada defender a los más elementapor el fútbol

uno y otro equipo. Como acusa- tin. da de provocar dicho desorden

BARCELONA. — Durante la y agresión a la fuerza pública, celebración de un partido de que intentó apaciguar los ánifútbol, en el campo de la Riera mos, ha sido detenida y puesía de Escude, se originó una dis la disposición del Juzgado de cusión entre los partidiarios de Hospitalet, Laura Martinez Mar-

Otrece su nueva máquina con puntos especiales.. Lanas en todos los coloridos, vean muestrarios. LEON Y CASTILLO, 21

## La filmación de una película de 480 mi- En defensa de la verdad

Documento publicado por un obispo indigena de Leopo.aville

raza negra) Monseñor José Mu-

· Mis amados hijos:

Cuando en un país no existe la libertad de información, no puede hablarse de democracia sino de dictadura. Ahora bien, la dictadura conduce a la esclavitud, a la servidumbre del hombre por el hombre. Después de haber vacilado no poco tiempo, me veo obligado co mo obispo a elevar la voz para les e imprescriptibles derechos del hombre: derecho a la verdad, derecho a la libertad. Hace algunos meses prediqué en todas las iglesias de nuestra archidiócesis para defender el derecho del hombre a la vida, invitando a toda la población de Leopoldville a respetar la vida del prójimo y a la caridad. Una información poco objetiva pretende hoy cloroformizar y estrangular a mi pueblo. Yo no puedo dejar de hablar. Reivindico solemnemente el derecho de mi pueblo a la verdad, a to- llamamiento solemne a vosda la verdad. Va en ella el porvenir de este país y de todo el tamos todavía a tiempo, para continente africano. En efecto,

Documento publicado en un todo el mundo constata que es diario del Congo por el Obis- una información radiofónica dipo Auxiliar de Leopoldville (de rigida, controlada, desnaturalizada. Se atribuyen idénticos derechos a la verdad y a la mentira; no sólo esto, sino que se conceden más derechos a la mentira que a la verdad, porque cada uno esconde y deforma sistemáticamente esta última. No; ila mentira no tiene los mismos derechos que la verdad! Es inadmisible que deba escucharse una radio extranjera para saber lo que sucede en nuestro pais. En un mundo libre, el servicio de información debe permitir al pueblo conocer los hechos en su realided objeliva, para juzgar con conocimiento de causa y elegir libremente la propia posición.

Privar al hombre de la libertad para envenenar su espiritu con mentiras es una falta de respeto y un atentado contra su dignidad de hombre libre. Hermanos, nosotros no debemos recibir mensajes de otros gobiernos que no conceden a su pueblo ri siquiera las libertades elementales que hemos conquistado Dirijo, pues, un otros, hermanos, ahora que esque se reivindiquen nuestros más sagrados derechos, par a que se ponga fin a una sistemática propaganda en la que la mala fe no conoce limites. Orgullosos y celosos de vuestros derechos nuevamente adquiridos, mostrad que no estáis dispuestos a sufrir una nueva esclavitud. En estos momentos de particular gravedad, os doy con emoción mi paternal bendición.

#### MEDINA, S. L. AGENCIA MARITIMA

#### AVISO A LOS EXPORTADORES Y COMERCIO EN GENERAL

Al igual que en años anteriores esta Empresa establecerà a partir del mes de Febrero UN SERVICIO REGULAR DE BUQUES FRUTEROS, con salidas periódicas convencionales en la cuantía que la zafra tomatera aconseje.

Como complemento de este servicio y de acuerdo con los deseos de algunos exportadores tenemos contratada la adquisición en la Península de gran cantidad de CERETOS EN MIEMBROS para tomates en madera de pino, cucalipto o chopo, así como viruta y papel de empaquetado, para transportar periódicamente como retorno de los buques y establecer depósitos en esa Plaza.

Con este motivo rogamos a los Sres. exportadores interesades en el material de empaquetado, se dignen contactar sobre sus necesidades y posibles pedidos con esta firma.

Para más informes AGENCIA MARITIMA MEDINA, S. L. en Las Palmas de G. C. calle Pedro del Castillo W, núm. 1, teléfonos, 33300 - 33301 · 33302.

Coches-Camiones-Motores

GAS - OIL con facilidades de pago puede adquirirlos en

Autorrecambios José Pérez FAJARDO, 11

modelos Exposición: En Hermanos Zerolo, 1

Nuevos Lámparas, apliques, flores, objetos decoración y regalo.

Teléfono, 262